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臺北市政府原住民族事務委員會 

第 14屆第 1次委員會議紀錄 
 

會議時間：112年 8月 15日(二) 下午 2時 0分 

會議地點：本會會議室 

主  席：巴干．巴萬主任委員                  紀錄：黃櫻花 

出席人員：潘秀蘭、杜有財、高碧霞、宋聖君、馬月琴、詹明惠委員（阿冰伊斯坦

大）委員、風瑞香（請假）、許惠美委員、李瑞和委員（請假）、杜韋

漢委員、奧宇．巴萬委員、雅姬喜六委員、鍾佳蓁委員、林文德委員、

彭凌委員、希雅特．烏洛委員、林志興委員、陳殿禮委員、陳怡瑄委員

（請假）、黃約伯委員（請假）、錢薇娟委員。 

列席人員：李菊妹副主委、賴慧貞主任秘書、盧吉勇組長、巴唐志強組長、陳思穎

組長、陳兆鴻組長。 

 

議程： 

壹、主席致詞：（略）。 

貳、本會主管介紹（略）。 

參、委員介紹（略）。 

肆、業務簡報（略） 

伍、 委員提問及建議 

一、詹明惠委員 

本會的運動會會在萬聖節活動結束後辦理，建議是否可透過商圈合作，以 

延續萬聖節活動之人潮。另可提供周邊居民相關優惠及設計文化體驗活動，

以吸引非原住民民眾踴躍參與。 

業務單位回應： 

本會為配合萬聖節活動將原定 112年 10月 28日運動會延到 11月 4日辦

理。每一年參加運動會人數多達 3,000人以上，運動會雖以原住民族人為主，

但竭誠歡迎所有非原民朋友參加，並會再針對文化體驗部分進行討論。 

 

二、 宋聖君委員 

請提供臺北市原住民現況各業務相關數據，例如人口、教育人口、中低收

戶等數據，以了解目前所推動計畫之經費需求及執行成效。 

 業務單位回應： 



2 
 

本市原住民各業務相關數據及現況，將於下一次委員會議正式報告。 

 

三、 奧宇·巴萬委員 

（一）本會有無跨局處合作計畫。 

（二）本會職業訓練課程等是否能開放外縣市族人，及各項優惠是否有擴及 

外縣市族人。 

業務單位回應： 

（一）本會無跨局處合作計畫，但各局處在相關業務上會相互支援及協助。 

（二）礙於地方政府預算，本會職業訓練課程及社會福利，皆以設籍臺北市 

族人為主或優先，設籍外縣市者，可向其設籍所在地鄉鎮市區公所辦 

理。惟原住民短期住宿服務，有提供非設籍本市(新北、基隆除外) 

之原住民申請。若前來本市參加各級學校就學招考及實習、公私部門 

就職招考、辦理喪葬或重大傷病醫療就診時，無法覓得適當住所者， 

可以向本會申請。 

（三）另 109年開始，針對全國 55個原住民行政區、鄉、鎮公所辦理城鄉交 

流業務，進行資源分享與運用。例如提供原鄉農特產品在臺北都會區之 

行銷管道、捷運月台電視影片託播、銷售場域、場館門票優惠、特色學 

校交流與線上教學資源分享等。 

  

四、 鍾佳蓁委員 

未來「原住民族文化創生基地」會如何與文化節、青年就業、創業及企業

結合？如果主要是以教學課程為主，將如何透過創生基地直接與企業對接？ 

 業務單位回應： 

（一） 原培圓夢課程內容，於會後會再提供給委員參考。另針對未來新課程 

設計，也歡迎各位委員提供建議。 

（二） 松菸「原樂好市」原住民選品店於 111年 4月設立至今，以委外方式 

提供臺北市工作坊及全國 55個原住民行政區、鄉、鎮公所販售文創及

農特產等相關商品。另花博農民市集-「臺北市原住民族經濟特區」則

以協助臺北市攤商進行展售，其中也固定提供部分攤位供原鄉地區進

行登記使用。 

（三）「原住民族文化創生基地」預計 115年 2月完工，並規畫採 OT方式經 

營，未來委員如有任何建議亦可提供給我們參考。 

（四）「原樂好市」原住民選品店經營方式及「原住民族文化創生基地」之 

空間細部規劃等，將於後續會議中向各位委員報告。 
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五、彭凌委員 

建議未來可以爭取國門窗口於松山機場 2樓，辦理原住民族特展。 

 業務單位回應： 

 未來請委員再提供意見討論。 

 

六、希雅特．烏洛委員 

建議臺北市能針對學生族群提供較好的醫療資源政策，雖然未設籍臺北

市，希望幫助學生、青年適應臺北生活、能夠順利畢業並找到工作，且定居

下來。 

 業務單位回應：  

（一） 急難相關預算每年約計 240萬元。後續再與衛生局討論原住民醫療自 

治條例對於臺北市原住民醫療部分，研議相關預防醫療及放寬補助項

目等。 

（二）學生醫療部分，本會仍將評估相關資源與需求後，研議辦理。 

 

七、陳殿禮委員 

臺北市原住民學生是非常重要的族群，如何讓原住民學生青年畢業後願

意留在臺北市就業、生活，甚至移居到臺北市，特別是針對原住民都會生存

能力的提升及年輕人創業能提供協助等。建議可以幫助這些年輕人除了接受

補助外，還能創造產值並且再將資源帶回部落，讓更多人看到原住民族文化。 

 業務單位回應： 

未來請委員再提供意見討論。 

 

陸、主席結論 

(一) 各業務組相關數據，將於下次委員會議報告。 

(二) 針對委員對本會業務提出的建議，本會將再依據現況研議精進。 

(三) 本市預算經費主要運用並照顧設籍本市族人，針對委員所關注之學生與

青年醫療資源議題，將會再與衛生局進一步討論並研議相關政策。 

柒、散會（16時 30分） 


